
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO II 
 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2021/00041            DEL  28/09/2021 

 

OGGETTO :    LINEE DI INDIRIZZO CONCERNENTI LA REALIZZAZIONE DI UNA 

SERIE DI EVENTI, RIENTRANTI NELL’AMBITO DEL CARTELLONE UNICO “É 

TORNATO IL NATALE – MUNICIPIO 2. 

 

L’anno duemilaventuno il giorno 28 del mese di settembre, alle ore 15:30 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 SMALDONE AVV. GIOVANNI LUCIO  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 ABBATESCIANNI  Alessandra SI  12 PATRUNO Sig. Carlo SI 

2 AMBRUOSI  Virginia SI  13 PUTIGNANO Sig. Giovanni SI 

3 BATTISTA  Loredana SI  14 RELLA Sig. Giuseppe SI 



 

4 BONDANESE  Giuseppe SI  15 RUGGIERO Sig. Pierpaolo SI 

5 COLAPIETRO Sig. Matteo SI  16 SALEMMI Sig.ra Giovanna SI 

6 DAMIANI Sig. Nicola SI  17 SANTERAMO  Vito SI 

7 DI PANTALEO Sig. Davide NO  18 SCANNICCHIO  Saverio SI 

8 FIORENTINI  Emanuela SI  19 SCHIRONE Sig. Luigi NO 

9 LISCO Sig. Giacinto SI  20 TRAVERSA Sig. Giuseppe SI 

10 LOSITO Sig. Riccardo SI     

11 MONCADA  Vincenzo SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Umberto Ravallese . 

 

Totale presenti: n. 18  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Davide Di Pantaleo Luigi Schirone  

 



 



 

OGGETTO: LINEE DI INDIRIZZO CONCERNENTI LA REALIZZAZIONE DI UNA SERIE DI 
EVENTI, RIENTRANTI NELL’AMBITO DEL CARTELLONE UNICO “É TORNATO IL NATALE – 
MUNICIPIO 2. 
 
Il Presidente del Municipio 2, Avv. Giovanni Lucio Smaldone, sulla base dell’istruttoria 
condotta dalla Direzione del Municipio 2, riferisce: 
  

PREMESSO che i Municipi, nell’ambito delle funzioni proprie, ai sensi dell’art. 53 del 
vigente regolamento sul decentramento amministrativo, nei limiti dell’ambito territoriale di 
riferimento, nel rispetto dei regolamenti e tenendo conto degli atti di programmazione 
comunale, ove esistenti, deliberano in materia di attività culturali, potendo quindi 
programmare, organizzare e promuovere, a tal scopo, manifestazioni ed iniziative; 
 
OSSERVATO che la III Commissione consiliare permanente ha predisposto delle linee 
d’indirizzo per la realizzazione, nei mesi di dicembre e gennaio, di iniziative tese a 
promuovere la socializzazione, l’aggregazione e l’integrazione sociale dei cittadini durante il 
periodo natalizio e finalizzate al recupero della tradizione natalizia barese, da sempre 
caratterizzata da un’atmosfera gioiosa e dall’organizzazione di attività di animazione e 
culturali, con accompagnamento musicale e la presenza di luci. 

CONSIDERATO che la Commissione suindicata ha proposto la realizzazione delle 
seguenti attività ed eventi, le quali, nel pieno rispetto della normativa anti-covid 19 
vigente, dovranno convergere nell’ambito di un unico cartellone denominato “È tornato il 
Natale - Municipio 2”: 

1) Posizionamento dell’albero di Natale del Municipio 2, dal 8 dicembre 2021 al 6 gennaio 
2022, su viale della Repubblica, presso lo spazio adiacente il Giardino “Francesca Laura 
Morvillo”. L’evento inaugurale dovrà svolgersi il giorno 8 dicembre 2021 e consisterà in 
attività di animazione teatrale e musicale per bambini e famiglie, oltre che nell’accensione 
dell’albero; 

2) Allestimenti, addobbi, installazioni luminose a tema natalizio, da posizionare per almeno 
un mese in luoghi nevralgici del Municipio, tra cui, ad esempio, strade principali del 
commercio, mercati rionali, piazze, ecc., comprensivi di proiezioni di immagini natalizie sui 
palazzi e muri del Municipio e laddove possibile, musica in filodiffusione. 

3) Attività di animazione delle strade del commercio e delle piazze del Municipio 2, 
consistente in almeno un grande evento in luoghi pubblici denominato “Notte bianca al 
Municipio 2”. 
A tal proposito, si precisa che i luoghi e le date degli eventi saranno concordati con il 

Presidente del Municipio e con la competente Commissione Cultura.  

Nel dettaglio, l’evento “La notte bianca al Municipio 2” dovrà comprendere eventi di 

intrattenimento per anziani, bambini e famiglie e in particolare:  

- Almeno n. 2 Street Band, con artisti di comprovata esperienza musicale, che non abbiano 

un’età inferiore ai 16 anni, accompagnati da artisti di strada, giocolieri, personaggi di Walt 

Disney, ecc. 

Gli artisti, che dovranno essere chiaramente visibili ed identificabili dalla cittadinanza, con 

la loro musica animeranno due pomeriggi/serate, portando la musica dal vivo lungo le 

strade commerciali del Municipio 2.  



 

In particolare, le marching band dovranno esibirsi possibilmente nei week end (transitando 

per almeno una volta nel mercato settimanale del giovedì su Piazzale Lorusso e una volta 

nel mercato settimanale del sabato su viale Ghandi) e, comunque, nella giornata del 23 

dicembre, transitando anche dal mercato giornaliero di Santa Scolastica e almeno lungo le 

seguenti strade commerciali: Piazzetta dei Papi, Via Papa Pio XII, Viale Concilio Vaticano 

II, Viale Giovanni XXIII, Via Lembo, Viale Salandra, Viale Ennio, Via L. Sturzo, Via Jacini, 

Via Pavoncelli, Viale della Repubblica, Viale Unità d’Italia, Via G. Petroni, Via Pasubio, C.so 

Benedetto Croce; 

- Almeno n. 2 attività di animazione rivolte ai bambini: spettacolo teatrale di burattini, 

spettacolo di magia, letture di fiabe, laboratori creativi a tema natalizio, ecc. anche 

contestualmente al passaggio della street band. Gli spettacoli, si precisa, potranno tenersi 

presso luoghi pubblici o aperti al pubblico siti nel territorio del Municipio. 

 

4) Almeno n. 2 concerti con cori Gospel, di nota riconoscibilità, eseguiti dal vivo,  al fine di 

proporre  un repertorio musicale ricco e ben assortito, partendo dai grandi classici spiritual 

afroamericani per arrivare ai tradizionali brani di Natale. 

I concerti dovranno essere realizzati preferibilmente, previa autorizzazione a carico degli 

organizzatori, su sagrati antistanti luoghi di culto, piazze o parchi del territorio del 

Municipio 2 o luoghi aperti al pubblico del Municipio 2. 

 

RILEVATO che gli aggiudicatari si occuperanno della pubblicizzazione del cartellone unico 

e dei singoli eventi, anche a mezzo web e social network. 

Il Municipio, quindi, valuterà progetti e proposte da parte di coloro che fossero interessati 

a realizzare quanto sopra. 

Coloro che volessero partecipare all’organizzazione degli eventi sopra descritti potranno 

anche riunirsi in associazioni, comitati e raggruppamenti temporanei e dovranno 

presentare una manifestazione di interesse accludendo il nome dello  spettacolo, evento, 

luminaria con spettacolo che intendono realizzare facendosi espressamente carico di tutti 

gli adempimenti eventualmente necessari per i protocolli anti-Covid vigenti al momento di 

espletamento dell’evento. 

L’istruttoria delle domande presentate e la documentazione di corredo sarà gestita 

interamente dall’ufficio del Municipio 2, a cura della Direzione dello stesso. 

Le manifestazioni di cui sopra potranno avere inizio dal giorno 06/12/2020 e fine il 

06/01/2021, tale termine non sarà applicato per le luminarie e l’albero tenendo conto della 

necessità di dover garantire l’organizzazione, in sicurezza del montaggio e dello 

smontaggio di detti manufatti. 

L’espletamento di tutti gli eventi sarà sempre approvato con riserva delle eventuali 

prescrizioni e divieti di natura sanitaria che dovessero essere emanati sino alla data di 

svolgimento. 

 

 

 

 



 

 

Tutti gli eventi saranno gratuiti per i cittadini ed in presenza, spettando all’aggiudicatario la 
predisposizione delle più adeguate misure di sicurezza, nel pieno rispetto dei protocolli 
igienico-sanitari vigenti. 
 
VERIFICATO che le suddette linee di indirizzo sono state approvate, con maggioranza dei 
voti, dalla Commissione municipale permanente “Sport e Cultura”, come da verbale del 
20.09.2021 agli atti; 
 
Per tutto quanto sopra, si rimette al Consiglio la proposta di che trattasi per le 
determinazioni da adottarsi in merito.   
 

 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE   
   

UDITA la relazione del Presidente e vista la proposta redatta dall’ufficio; 
VISTO il vigente Regolamento sul Decentramento Amministrativo istitutivo dei Municipi; 
VISTO il D. Lgv. n. 267/2000; 
VISTO il parere favorevole della III Commissione Municipale Permanente, come in atti; 
PRESO ATTO che, ai sensi dell’art. 49 del D. Lgs. n. 267/00 sulla proposta di deliberazione 
di che trattasi è stato omesso il parere di regolarità tecnica, espresso dal Dirigente del 
Municipio, trattandosi di atti istruttori non provvedimentali; 
RITENUTO di omettere il parere di regolarità contabile, in quanto l’adozione  del  presente 
provvedimento non comporta alcun impegno di spesa o accertamento di entrata; 
DATO ATTO dell’insussistenza di ipotesi di astensione obbligatoria e quindi di conflitto di 
interesse; 
RITENUTO di aderire alla proposta progettuale di attuazione dell’iniziativa; 
 
Durante il dibattito, si registra l’intervento di alcuni Consiglieri, come da resocontazione 
della seduta agli atti; 
Nel corso della discussione, la Consigliera Fiorentini abbandona la seduta; 
Il Presidente, ad esito della stessa, pone in votazione la proposta (presenti 17 Consiglieri) 
 
All’unanimità, con voti espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente,  

 
 

DELIBERA 

1. - DI APPROVARE, per le motivazioni in narrativa esplicitate e qui integralmente 

richiamate, le linee di indirizzo relative alla realizzazione di una serie di attività ed eventi 

che, nel pieno rispetto della normativa anti-covid 19 vigente al momento della loro 

attuazione, dovranno convergere nell’ambito di un unico cartellone denominato “È 

tornato il Natale - Municipio 2 e  si svolgeranno nel periodo compreso tra il 6 dicembre 

2021 e il 6 gennaio 2022 in luoghi pubblici o aperti al pubblico del Municipio 2, così 

promuovendo la socializzazione, l’aggregazione e l’integrazione sociale dei cittadini durante 

il periodo natalizio e, altresì, il recupero della tradizione natalizia barese, da sempre 

caratterizzata da un’atmosfera gioiosa e dall’organizzazione di attività di animazione e 



 

culturali, con accompagnamento musicale e la presenza di luci, come previsto in premessa 

della presente deliberazione. 

 

2. - DI DARE MANDATO alla Direzione del  Municipio 2 di adottare gli atti amministrativi 

esecutivi del presente deliberato. 



 

OGGETTO: LINEE DI INDIRIZZO CONCERNENTI LA REALIZZAZIONE DI UNA SERIE DI EVENTI, RIENTRANTI 
NELL’AMBITO DEL CARTELLONE UNICO “É TORNATO IL NATALE – MUNICIPIO 2”. 
 
 
 
   

  SCHEDA VOTANTI 

 

SMALDONE 
X 

     

ABBATESCIANNI  X 

AMBRUOSI  X 

BATTISTA  X 

BONDANESE X 

COLAPIETRO X 

DAMIANI X 

DI PANTALEO = 

FIORENTINI = 

LISCO X 

LOSITO X 

MONCADA X 

PATRUNO X  

PUTIGNANO X  

RELLA X  

RUGGIERO X  

SALEMMI X  

SANTERAMO X  

SCANNICCHIO X  

SCHIRONE =  

TRAVERSA X  



 

 
 
 
 
 
 
 
 
AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI  IL PRESIDENTE E N. 17 CONSIGLIERI  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
OGGETTO: LINEE DI INDIRIZZO CONCERNENTI LA REALIZZAZIONE DI UNA SERIE DI EVENTI, RIENTRANTI 
NELL’AMBITO DEL CARTELLONE UNICO “É TORNATO IL NATALE – MUNICIPIO 2”. 
 
 
 

ESITO VOTAZIONE 
      

 
IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 
Con Voti espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente, all’unanimità, come da scheda 
votanti di cui sopra, 
 
 

APPROVA 
 

 
 
 
 
 
 
   

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 
 



 

Municipio 2 

POGGIOFRANCO-PICONE-CARRASSI-

SAN PASQUALE-MUNGIVACCA 

    

Consiglio municipale  

 
28 settembre 2021 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
       Svolgimento su audioregistrazione eseguito a cura della 

        Covel Group S.r.l. 

Presidente 



All’unanimità viene approvata anche tale proposta di 

deliberazione. 

Passiamo all’ultimo Punto all’Ordine del Giorno, si tratta: 

“Delle linee di indirizzo concernenti la realizzazione di 

una serie di eventi, rientrati nell’ambito del cartellone 

unico “È tornato il Natale – Municipio 2”.  

“I Municipi nell’ambito delle funzioni proprie ai sensi 

dell’art.53 del vigente regolamento sul decentramento 

amministrativo nei limiti del proprio ambito territoriale 

di riferimento e sempre nel rispetto dei regolamenti 

tenendo conto degli atti di programmazione comunale 

deliberano in maniera di attività culturali, potendo quindi 

programmare, organizzare e promuovere a tal scopo 

manifestazioni e iniziative. La III Commissione consiliare 

ha predisposto delle linee di indirizzo per la 

realizzazione nei mesi di dicembre, gennaio, iniziative 

tese a promuovere la socializzazione e l’aggregazione e 

l’integrazione sociale dei cittadini durante il periodo 

natalizio finalizzate al recupero della tradizione 

natalizia barese da sempre caratterizzata da un’atmosfera 

gioiosa e dall’organizzazione di attività di animazione e 

culturali con accompagnamento musicale e presenza di luci. 

Considerato che la Commissione ha proposto la realizzazione 

delle seguenti attività ed eventi, le quali nel pieno 

rispetto della normativa anti-Covid dovranno convergere 

nell’ambito di un unico cartellone denominato: “È tornato 

il Natale – Municipio 2”. Posizionamento di un albero di 



Natale nel Municipio 2 dall’8 dicembre al 6 gennaio su 

Viale della Repubblica presso la spazio adiacente al 

Giardino Morvillo con un evento inaugurale da svolgersi il 

giorno 8 dicembre che consista nell’attività di animazione 

teatrale e musicale per bambini e famiglie oltre che 

nell’accezione dell’albero, allestimenti, addobbi, 

istallazioni luminosa a tema natalizio da posizionare per 

almeno 1 mese nei luoghi nevralgici del Municipio, per 

esempio le strade principali del commercio, mercati, 

piazze, eccetera, comprensivi di proiezioni di immagini 

natalizie su palazzi e muri del Municipio e ove possibile 

musica in filo di fusione. Attività di animazione delle 

strade del commercio e delle piazze del Municipio 2 

consistenti in almeno 1 grande evento in luoghi pubblici 

denominato: “Notte bianca al Municipio 2”, a tal proposito 

si precisa che i luoghi e le date degli eventi saranno 

concordati con il Presidente del Municipio e con la 

competente Commissione cultura. Nel dettaglio l’evento “La 

notte bianca al Municipio 2” dovrà comprendere eventi di 

intrattenimento per anziani, bambini e famiglie e in 

particolare almeno 2 street band con artisti con provata 

esperienza musicale che non abbiano un età inferiore ai 16 

anni accompagnati da artisti di strada, giocolieri e 

personaggi di Walt Disney, artisti che dovranno essere 

chiaramente visibili e (incomprensibile) dalla 

cittadinanza, con la loro musica animeranno due pomeriggi e 

serate portando la musica dal vivo lungo le strade 



commerciali del Municipio 2, in particolare tali bande 

musicali dovranno esibirsi possibilmente nei weekend 

transitando almeno una volta nel mercato settimanale del 

giovedì su Piazzale Lorusso e una volta mercato settimanale 

del sabato su Viale Gandhi. Comunque, nella giornata del 23 

dicembre transitando anche dal mercato giornaliero di Santa 

Scolastica almeno lungo le seguenti strade commerciali, 

Piazzetta dei Papi, Papa Pio XII, Viale Concilio Vaticano 

II, Viale Giovanni XXIII, Via Paolo Mello, Viale Salandra, 

Viale Ennio, Via Sturzo, Via Jacini, Via Pavoncelli, Viale 

della Repubblica, Via Unità d’Italia, Via Giulio Petrone, 

Via Pasubio, Corso Benedetto Croce. Almeno due attività di 

animazione rivolte ai bambini, lo spettacolo teatrale di 

burattini, magia, lettura di fiabe, laboratori creativi a 

tema natalizio eccetera ma anche contestualmente al 

passaggio delle street band. Gli spettacoli potranno 

tenersi presso luoghi pubblici o aperti al pubblico sito 

nel territorio del Municipio 2. Prevediamo anche almeno due 

concerti con cori Gospel di nota riconoscibilità eseguiti 

dal vivo al fine di proporre un repertorio musicale ricco e 

bene assortito partendo dai grandi classici spirito agli 

afroamericani per arrivare ai tradizionali brani di Natale. 

I concerti dovranno essere realizzati preferibilmente per 

le autorizzazioni a carico degli organizzatori (audio 

disturbato del Presidente) luoghi di culto, Piazze o parti 

del territorio del Municipio 2 o luoghi aperti al pubblico 

del Municipio 2, ovviamente chi si aggiudicherà lo 



svolgimento di grandi manifestazioni si dovrà occupare 

anche della pubblicizzazione del cartellone unico dei 

singoli eventi a mezzo Web e Social Network. Il Municipio 

valuterà i progetti e le proposte da parte di coloro che 

fossero interessati a realizzare quanto sopra. Coloro che 

volessero partecipare all’organizzazione degli eventi sopra 

descritti potranno anche riunirsi in Associazioni, comitati 

e raggruppamenti temporanei e dovranno presentare una 

manifestazione di interesse (audio disturbato del 

Presidente) il nome dello spettacolo, l’evento, le 

luminarie dello spettacolo che intendono realizzare 

facendosi espressamente carico di tutti gli adempimenti 

eventualmente necessari per i protocolli anti-Covid vigenti 

al momento di espletamento dell’evento. L’istruttoria delle 

domande è presentata nella documentazione a corredo sarà 

gestita interamente dagli Uffici del Municipio 2 a cura 

della Direzione dello stesso. Le manifestazioni potranno 

avere inizio dal giorno 6 dicembre fino al giorno 6 

gennaio, tale termine ovviamente non sarà applicato per 

luminarie e per l’albero tenendo conto della necessità di 

dover garantire l’organizzazione in sicurezza del montaggio 

e dello smontaggio di vecchi manufatti. L’espletamento di 

tutti gli eventi sarà sempre approvato appurato con riserva 

delle eventuali prescrizioni e diritti di natura sanitaria 

che dovessero essere emanati sino alla data di svolgimento, 

gli eventi saranno gratuiti per i cittadini e in presenza 

aspettando all’aggiudicatario o agli aggiudicatari la 



predisposizione delle più adeguate misure di sicurezza nel 

pieno rispetto dei protocolli igienico-sanitari vigenti. 

Tali linee di indirizzo sono state approvate a maggioranza 

dei voti dalla Commissione municipale n. 3 del Municipio 2. 

Quindi, ovviamente sperando di avere le risorse economiche 

per potere organizzare tutte queste manifestazioni, io 

chiedo se ci sono interventi sul Punto. Consigliera 

Abbatescianni. Prego. 

 

Consigliere Abbatescianni 

Alessandra Abbatescianni, Decaro Sindaco. Buonasera a 

tutti. Allora la Commissione quest'anno, come dire, ha 

cercato di lavorare con l’ambizione, innanzitutto 

soddisfare quelle che potessero essere le esigenze della 

comunità diciamo così ma anche quelle che potessero essere 

le richieste dei commercianti perché noi sappiamo quello 

che ci siamo detti in Commissione nel momento in cui 

abbiamo fatto determinate valutazioni e che l’attrattiva 

all'interno del nostro Municipio porta anche gente e quindi 

automaticamente anche lustro a quelle che sono le attività 

commerciali. Abbiamo cercato di, come dire, rendere più 

pieno rispetto all'inizio questo cartellone auspicando che 

non ci siano, non ci saranno problemi riguardanti il Covid, 

abbiamo pensato un po' a diciamo delle manifestazioni a 

tutto tondo che potessero richiamare sia la musica che 

l'evento teatrale ma anche quelli che sono gli addobbi 

ovvero la tradizione. Auspichiamo e cerchiamo di auspicare 



insomma nell'idea di quello che abbiamo scritto che la 

comunità non debba trasferirsi sempre in centro per vedere 

il Natale, l'evento natalizio ma che possa sentirlo anche 

all'interno del proprio Municipio quindi all'interno 

proprio di casa sua quindi questo è stato lo spirito con 

cui noi a grande fatica devo dire abbiamo messo giù questi 

linee perché non abbiamo avuto diciamo poche difficoltà, 

non è stato facile il dopo questi due diciamo questo anno, 

questi due anni in cui non abbiamo fatto nulla ritrovarci a 

scrivere a capire quello che potessimo e non potessimo 

fare. Ovviamente ci auguriamo di avere anche le risorse 

economiche che consentano a chi decide di partecipare a 

questo bando di poter fare tutto quindi, diciamo, la nostra 

è stata un'idea sicuramente in grande ma diciamo vedendo, 

volendo vedere in avanti e quindi sperando che si possa 

verificare tutto questo per dire il ritorno del Natale 

finalmente ecco, quindi io volevo dire questo e volevo 

ringraziare come al solito la Commissione che presiedo 

perché davvero più passa il tempo e più stiamo riuscendo a 

fare un lavoro di squadra dove ciascuno di noi riesce ad 

apportare il suo nelle proprie competenze e quindi 

ringrazio davvero tutti voi. Grazie. 

 

Presidente  

Grazie, grazie Consigliera Abbatescianni. Vedo la mano 

alzata del Consigliere Moncada. 

 



Consigliere Moncada  

Buonasera a tutto il Consiglio e io volevo, Sud al Centro 

Moncada, appunto rendere noto a tutto il Consiglio che si 

appresta a votare queste linee di indirizzo che giustamente 

come diceva la Presidente Abbatescianni c'è stata una 

grande dialettica in Commissione proprio perché si voleva 

cercare di fare qualcosa di innovativo, qualcosa di nuovo e 

significativo ma nel mentre si voleva anche mantenere 

quello che, diciamo, assume la tradizione del Natale nel 

nostro Municipio. Sicuramente le idee come, appunto, la 

discussione di musica oppure appunto spettacoli visivi 

sugli edifici, oppure anche l'aver compreso strade del 

commercio che in passato erano diciamo lasciate un po' in 

disparte, come Viale Salandra e Viale Ennio quindi il voler 

però, quindi trovare delle soluzioni innovative che 

potessero fare colpo sull'immaginario collettivo e venire 

incontro anche alle esigenze dei commercianti è stata una 

linea guida che ci ha portato avanti e ci ha portato anche 

ad ascoltare diciamo delle Associazioni di commercianti e 

fare nostre delle loro iniziative, spot tipo ”Le notti 

bianche del commercio” abbiamo deciso di istituzionalizzare 

e quindi di promuovere l'attività del Natale diciamo anche 

in riferimento sia alla cultura che al commercio, quindi 

alla fine il lavoro è stato impegnativo e ci siamo trovati 

e l'abbiamo abbiamo approvato e quindi siamo d'accordo a 

livello unanime tranne forse sull’Opposizione a portarla in 

Consiglio e le proponiamo la vostra votazioni. 



 

Presidente  

Grazie, Consigliere Moncada. Consigliera Ambruosi.  

 

Consigliere Ambruosi 

Forse c’era il Consigliere Colapietro prima.  

 

Presidente 

Siccome non ha alzato la mano diciamo utilizzando il 

sistema informatico. 

 

Consigliere Colapietro 

Sono arcaico. 

 

Presidente 

Io ho visto prima la mano della Consigliera Ambruosi e poi 

ho preso atto della sua richiesta verbale, però anche per 

cavalleria. Prego, Consigliera Ambruosi.  

 

Consigliere Ambruosi 

Va bene. Va bene, va bene. Virginia Ambruosi Fratelli di 

Italia.  

Allora io sono contenta ogni volta che si parla del Natale 

perché è un momento magico, è un momento bellissimo portare 

il Natale per le strade è fantastico, è tutto molto bello 

duplico la raccomandazione pensiamo a guardare tutti i 

quartieri del Municipio 2, faccio presente che l'anno 



scorso Mungivacca è stato molto trascurato per cui la 

raccomandazione è monitorare coloro che poi potranno 

vincere la gara e quant'altro di fare un qualcosa equo su 

tutto il Municipio, su tutto il quartiere non guardare 

soltanto i quartieri più popolosi perché non vorrei che poi 

man mano che ci allontaniamo l'alberello diventa un po' più 

piccolo, io ne sono felice perché io quando ho visto 

l’albarello dall'anno scorso di Mungivacca mi sentivo alla 

sua altezza, però tutti voi mi conoscete che non ho una 

grandissima altezza e per cui anche l’albarello non era 

molto grande, però io penso che quest'anno si è anche molto 

più attenti a questo e poi una raccomandazione, 

un’attenzione l'anno scorso è successa una cosa molto 

sgradevole che erano queste locandine dove portava il nome 

solo di alcuni Consiglieri faccio presente a tutto il 

Consiglio che se il Natale vi viene portato nelle strade 

del Municipio è perché il Consiglio del Municipio che 

approva, è il Consiglio per cui 21 Consiglieri dicono sì e 

21 Consiglieri siccome devono essere ringraziati tutti e 21 

oppure non facciamo ringraziare nessuno per cui mi 

raccomando occhio a queste locandine che mi verrà detto non 

sono stata io, è stato quello che le ha fatte okay però mi 

raccomando a darne una (audio del Consigliere Ambruosi 

disturbato) perché io non vorrei che poi il Natale 

diventasse uno degli strumenti per una propria propaganda e 

questo non va bene, per cui se vogliamo mettere i nomi lo 

diciamo a chi vuole ringraziare, deve ringraziare tutto il 



Consiglio e non solo alcune persone del Consiglio perché il 

Natale si realizza perché il Consiglio lo vuole, per cui il 

titolo che è stato detto “Ritorno al Natale” penso speriamo 

sia solo un ritorno al Natale e non un ritorno a 

determinati modi, a determinate forme pubblicitarie. Tutto 

qui però mi raccomando a far sì che il Natale sia uguale in 

tutti quartieri del Municipio 2. Grazie. 

 

Presidente  

Grazie, Consigliera Ambruosi. Ovviamente non è una forma di 

propaganda politica, cercare di promuovere delle 

manifestazioni nel periodo natalizio è una cosa che noi 

facciamo da sempre, che fanno tutte le istituzioni 

pubbliche e credo che sia anche giusto e trovi anche il 

consenso, il favore diciamo di tutti i cittadini. Se poi 

qualcuno richiede di ringraziare la Consigliera Ambruosi 

piuttosto che il Presidente Smaldone o qualcun altro, penso 

che sia problema suo ma non è colpa certo né dei 

Consiglieri né di nessuno di noi se dovesse avvenire un 

comportamento del genere, è chiaro che queste linee di 

indirizzo vengono sottoposte all'intero Consiglio, io mi 

auguro che vengano anche approvate dall'intero Consiglio 

all'unanimità, voi sapete che io sono sempre del parere che 

dobbiamo cercare di collaborare indipendentemente 

dall'appartenenza a gruppi politici per promuovere il 

nostro territorio e cercare di far bene per il territorio. 

Poi tutto il resto rimane sulla carta. Consigliere 



Colapietro. 

 

Consigliere Colapietro 

Grazie, Presidente. Buonasera a tutti, il mio intervento in 

parte si aggancia a quello che mi ha preceduto e credo che 

poi il senso di quello che ha detto la Consigliera Ambruosi 

era molto chiaro cioè queste locandine o non si fanno o se 

si fanno metteremo tutti e 21 perché noi accogliamo oggi il 

suo invito a collaborare, voteremo anche noi a favore della 

delibera proprio nello spirito di quello che ha appena 

enunciato lei però l’importante che poi o non ci sia un 

ringraziamento e si ringrazi tutti e soprattutto che i 

soldi per queste locandine non siano i soldi che noi stessi 

diamo ai commercianti di contributo insomma, vigiliamo 

anche su questo perché mi auguro di vedere magari più  che 

le locandine di ringraziamento delle locandine che vadano a 

pubblicizzare quello che facciamo perché lei sa bene che 

possiamo fare 20 eventi ma se questi 20 eventi non vengono 

poi diffusi tra i cittadini, se molto spesso noi per primi 

non ne siamo a conoscenza e quindi non possiamo noi per 

primi avvisare poi un po’ le persone che conosciamo 

equivale a non farli proprio questi eventi ed è brutto 

perché è desolante sia per gli artisti che magari si 

esibiscono che non trovano un pubblico e sia è un motivo di 

rammarico per noi stessi che vediamo sprecare alcune volte 

i soldi di tutti quanti per qualcosa che poteva essere 

molto carino da vedere ma che non è stato pubblicizzato in 



modo adeguato quindi una ulteriore raccomandazione è 

questa, quella di fare attenzione alla pubblicità che 

spesso viene anche trascurata che non è solo quella via 

social che però mai più immediata e meno per certi versi 

anche meno costosa ma anche di utilizzare qualsiasi forma, 

insomma, che sia utile a far conoscere che il Municipio 

esiste che il Municipio da un contributo e il Municipio si 

impegna per supportare il commercio ma anche tutti i 

residenti e in tutte le varie zone del territorio 

ovviamente in proporzione anche al numero di abitanti per 

quartiere perché è ovvio che dove ci sta più gente magari 

si vanno concentrare più attività dove ci stanno dieci 

residenti, si farà qualcosa in meno insomma ma si farà 

sempre qualcosa. Questo è tutto. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie, Consigliere Colapietro. Io le dico a titolo 

personale, io sono proprio contrario ai ringraziamenti 

perché qui non c’è da ringraziare nulla, nel senso che noi 

facciamo soltanto il nostro dovere non facciamo favori a 

nessuno e cerchiamo di impegnarci al massimo per fare del 

bene al territorio quindi non c’è da dire grazie, c’è 

soltanto da prendere atto se qualcosa riesca meglio o 

peggio a seconda poi insomma di come si riesca a realizzare 

l’evento in questo caso o insomma più eventi nel periodo 

natalizio, cercheremo come sempre cerchiamo di fare 

quest'anno più degli altri anni di dare il massimo risalto 



a ogni singola iniziativa in maniera da cercare di renderla 

il più seguita possibile insomma. Consigliera Abbatescianni 

lei ha già fatto un primo intervento, Consigliere Lisco. 

Non la sentiamo Consigliere Lisco. 

 

Consigliere Lisco 

Buon pomeriggio a tutti, adesso spero mi sentiate. Grazie, 

Presidente. Lisco, Bari Bene Comune.  

Tranquillizzo Alessandra Abbatescianni sulla sua altezza 

perché noi la conosciamo come una donna dall’altezza morale 

alta e quindi degna di una quercia no, perché lei invece 

temeva l'alberello natalizio in periferia. Spero che il 

titolo subisca dei piccoli cambiamenti, io metterei 

“Festeggiamenti natalizi” più che “Ritorno al Natale” 

perché il Natale quello, comunque, arriva è il ritorno a 

festeggiarlo, i festeggiamenti natalizi e questo potrebbe 

essere un'idea nella speranza che i fondi siano cospicui e 

che quindi si possano attuare tutte le iniziative elencate. 

E proprio sulle iniziative elencate, io insomma 

condividerei con voi un piccolo pensiero e cioè dobbiamo 

sperare che ogni attività proposta sia di qualità. Quindi 

piuttosto che lavorare sul numero delle iniziative, sulla 

cascata di iniziative io penserei piuttosto ad una cascata 

di qualità di iniziative anche sacrificandone qualcuno, 

però quelle che andremo a svolgere per le strade della 

Città siano di qualità perché siamo stanchi un po' tutti 

quanti negli anni ovviamente non alludo al Municipio 2, io 



alludo a tutti coloro che si adoperano per fare qualcosa, 

per festeggiare le giornate natalizie siamo stanchi di 

vedere performance di livello dilettantistico, quasi 

sconfortante e che non andrebbe rappresentato o comunque 

non andrebbe pagato quindi ammenoché uno non lo faccia 

volontariamente soprattutto quelle bravissime persone che 

investono su se stessi facendo l'attività artistica a 

cappello e quindi se lo spettatore gradisce risponde, 

altrimenti si gira e va via quindi pregherei la Commissione 

attenta già a queste cose quindi vado a ribadire qualcosa 

che già esiste di preferire la qualità alle quantità delle 

iniziative. Grazie. 

 

Presidente  

Grazie, Consigliere Lisco. C’era il Consigliere Rella, 

prego. 

 

Consigliere Rella  

Sì, grazie. Giuseppe Rella Partito Democratico.  

Allora ovviamente piccola premessa nessuno della parte 

politica chiede agli aggiudicatari di preparare delle 

locandine con dei ringraziamenti se questo è stato fatto in 

uno episodio ovviamente si tratta di un errore e non 

accadrà di certo più. In secondo luogo però quello che mi 

preme sottolineare è chiedere al Direttore e al Presidente 

di fare subito l'avviso pubblico o quella che sarà la 

procedura di aggiudicazione in mondo da avere finalmente 



del tempo per concordare con gli aggiudicatari le attività 

e quindi avere magari un mese di tempo per sapere chi sono 

gli aggiudicatari e organizzare le attività perché 

purtroppo ci ritroviamo spesso a fare delle delibere di 

Consiglio in tempo come sta avvenendo adesso, siamo al 28 

settembre e quindi insomma tra le tante cose che ci sono da 

fare in Municipio sicuramente, io chiederei di dare 

priorità a questa in modo da avere poi almeno un mese di 

tempo per organizzarci e fare per bene le cose perché poi 

oltre alla buona volontà di noi Politici, del Direttore e 

alla qualità del soggetto aggiudicatario serve anche il 

tempo per le autorizzazioni, per i permessi per contattare 

eventuali ospiti soggetti e così via quindi questa è la mia 

premura e ovviamente cerchiamo di privilegiare la qualità 

io ricordo qualche anno fa dei concerti Gospel davvero 

molto partecipati nel nostro Municipio che sono stati 

approvati nella scorsa consiliatura dove c'erano un 

centinaio di persone ad ascoltare erano dei concerti Gospel 

di grande qualità quindi puntiamo certamente alla qualità e 

cerchiamo di rendere sperando ovviamente che il Covid ci 

permetta di svolgere quello che ci piacerebbe sia 

l’animazione natalizia, l’illuminazione delle strade e così 

via tutto quello che renda il Natale, il nostro Municipio 

una cornice bella per il Natale dei nostri cittadini. 

Grazie. 

 

Presidente   



Grazie, grazie Consigliere Rella. C’era la Consigliera 

Abbatescianni per il secondo intervento. Prego. 

 

Consigliere Abbatescianni  

Scusate, mi vedo costretta Alessandra Abbatescianni sempre 

Decaro Sindaco. Mi vedo costretta a fare questo secondo 

intervento giuro non avrei parlato e mi ero ripromessa di 

parlare poco oggi, però mi vedo costretta per due ragioni 

di motivo uno perché apprezzo e ringrazio il Consigliere 

Lisco che evidentemente avrà errato nell'albero ma ho 

compreso però… 

 

Consigliere Lisco 

Era per dire scusami Alessandra. 

 

Consigliere Abbatescianni 

Sì. Ma, mi piace comunque e credo che questo debba essere 

lo spirito di un Consiglio in coerenza con quello che 

poc'anzi lei Presidente ha detto ovvero la collaborazione 

del Consiglio e quindi io accetto volentieri quello che è 

l'invito che viene fatto non con spirito di critica ma lo 

spirito di “Aiuto” alla Commissione nell'idea di crescere e 

nell'idea che la crescita sia comune e mi dispiace che si 

sia tornati sull’antipaticissimo problema delle locandine 

che voglio dire ha visto coinvolte non solo me ma anche il 

Presidente e non sicuramente per volontà nostra ma come il 

Presidente diceva, se qualcuno ha voluto fare dei 



ringraziamenti certo nessuno glielo ha chiesto ma detto 

questo sinceramente sono una persona che va avanti e quindi 

non torna indietro, ma ci tenevo a dire questa cosa che 

sulla scorta anche di quello che noi abbiamo fatto per 

l'estate e per il Festival delle Culture dove credetemi 

come in Commissione siamo stati veramente molto “Dietro” 

all’aggiudicatario per cercare di fare le cose come si 

deve, accolgo vivamente quello che è stato detto dal 

Consigliere Lisco e nell’idea della co-partecipazione 

cercheremo di fare sì che gli eventi siano di qualità e non 

di quantità. Rispetto all'albero Consigliera Ambruosi, lo 

scorso anno fu messo un albero principale evidentemente non 

aveva letto bene il bando, fu messo un albero principale di 

un'altezza di 7 metri dinnanzi al Viale della Repubblica e 

tutti gli alberi invece più piccoli di ugual misura messi 

nelle altre piazze e tra cui al centro di Piazzetta dei 

Papi e Piazzetta Cirillo dove vorrei ricordare l'albero fu 

bistrattato e poi erano tutti di una stessa altezza, non 

abbiamo fatto due pesi e due misure e fu fatto anche tutto 

molto in ritardo se ricordate bene per via di problemi del 

Covid che questi alberi non riuscivano ad arrivare a Bari 

quindi noi come Commissione cerchiamo sempre di toccare 

tutti i quartieri del Municipio, lungi da noi fare un 

evento in un luogo a discapito di un altro è poi ovvio che 

come voi sapete l'Amministrazione fa un bando 

l'aggiudicatario decide, non possiamo noi possiamo 

monitorare questo possiamo fare proprio a livello di Legge. 



Quindi ci tenevo a dire, grazie per i suggerimenti datici 

faremo sicuramente attenzione e si farà sicuramente 

attenzione anche alla pubblicità perché giustamente il 

Consigliere Colapietro dice bene quando se l'evento non 

viene pubblicizzato la comunità non viene a saperlo e 

quindi anche a discapito di tutto un lavoro che è stato 

fatto quindi faremo attenzione a 360° di questo il nostro 

Direttore sicuramente sarà molto attento come sempre 

quindici speriamo di poter fare innanzitutto tutto quello o 

gran parte delle cose perché questo significherà che il 

Covid sta andando via quindi io guardo con positività tutto 

e con buon auspicio. Grazie. 

 

Presidente  

Grazie, Consigliera Abbatescianni. Ci sono altri 

interventi?  

 

Consigliere Fiorentini 

No, mi scusi Direttore chiedo di uscire. 

 

Presidente 

Arrivederci Consigliera, buona serata. 

 

Consigliere Fiorentini 

Arrivederci. 

 

Presidente 



Ci sono latri interventi? Non mi pare. 

Allora Direttore possiamo procedere a porre in votazione la 

proposta di deliberazione. 

 

Direttore  

Chi si astiene? Contrari? All'unanimità, Presidente. 

 

Presidente 

Benissimo, anche in questo caso sono linee di indirizzo, 

quindi, non c’è da votare l’immediata eseguibilità. 

 

Direttore 

Procederemo con celerità e quest’anno abbiamo un po’ di 

tempo per poterlo fare. 

 

Presidente 

Certo, siamo stati più rapidi stiamo imparando.   

Non ci sono altri Punti all'Ordine del Giorno io vi 

ringrazio e vi auguro una buona serata, alle ore 17:00 

possiamo chiudere.  

 

Consigliere Santeramo 

Direttore, una cortesia scusate la giustifica se è 

possibile non l’ho chiesta prima. 

 

Direttore 

Sì. Santeramo. 



 

Consigliere Santeramo 

Grazie.  

 

Consigliere Putignano 

Anche per me Direttore grazie, anche per me. 

 

Direttore 

L’avevo segnata comunque già.  

 

Consigliere Putignano 

Grazie. 

 

Direttore 

Salve, Arrivederci. 

 

Presidente 

Buona serata a tutti, arrivederci. 

 

Alle ore 17:00 viene dichiarata chiusa la seduta di 

Consiglio municipale del giorno 28 settembre 2021.  

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Giovanni Lucio Smaldone 

 IL DIRIGENTE 

Umberto Ravallese 
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